

Kommende Termine

24.01.2024 Wüffeln
02.02.2024 Ende Vorlesungszeit

Alle Protokolle
im Internet:

fsmath.uni-bonn.de

Protokoll der FSR-Sitzung vom 17.01.2024

Beginn: 18:17 Uhr
Ende: 19:48 Uhr
Anwesende Mitglieder: Simon Korswird, Lilian „Lili“ Witters, Daniel Emse, Louis Kurtzke, Raquel Jenauth, Lorenzo Conti, Sophia Piacenza, Ludwig Monnerjahn (ab 18:32 Uhr), Lorenzo Nastase (ab 18:54 Uhr)
Weitere Anwesende: Edvin Svenungsson, Yannick Szlapka, Bastian „Basti“ Rittmeyer, Paul Robaschik, Roxana Mittelberg, Jan Malmström, Florian Löffelmann, Felipe Lorenzo, Marc Sowa (bis 18:35 Uhr), Jessica Schega, Felina Barth
Fehlende: Anna Pape, Julia Rötten, Thomas Häbel
Sitzungsleitung: Simon Korswird
Protokoll: Daniel Emse

TOP 0: Moin & Protokoll (18.20 – 18.21 Uhr)

Simon eröffnet die Sitzung. Das Protokoll vom 10.01.2024 wird abgeklopft. Der Rest folgt demnächst.

TOP 1: Berichte (18.21 – 18.33 Uhr)

Frauen* in der FS Sophia berichtet von dem Treffen, das vor Weihnachten stattgefunden hat. Es wurde über die Atmosphäre in der Fachschaft gesprochen und Dinge kritisiert. Es wird gewünscht, mehr Feedback zu geben – sowohl positive Kritik als auch konstruktive Kritik. Es soll ein Code of Conduct für Fachschaftsumgang erstellt werden. Sie schlägt vor, dass auf einer der kommenden FSR-Sitzungen eine Art Selbstreflexion durchgeführt wird, damit die Atmosphäre in der nächsten Zeit angenehmer wird. Es gibt außerdem inzwischen eine Signal-Gruppe für Frauen* in der Fachschaft. Im Sommersemester soll es ein weiteres, solches Treffen geben. Danke!

FK FID #1023/1024 Edvin berichtet. Das Green Office war auf einer der letzten FK-Sitzungen. Es hat einen Finanztopf für nachhaltige Projekte, der gerne beansprucht werden kann und soll. Projektzulassungen werden vermutlich maximal drei Wochen benötigen. In gut einem Monat kommt das Rektorat in die FK und beantwortet Fragen. Wenn ihr Input habt, wendet euch an Edvin.

Technikreferat Es hat ein Technikreferatstreffen stattgefunden. Das gmail-Problem soll demnächst gefixt werden. Mehr in TOP 4.

Öffentlichkeitsreferat Letzten Freitag war das erste Öffentlichkeitsreferatstreffen. Es geht immer noch vor allem um Repräsentation nach Außen und Informationen für Studierende bezüglich Studium, Uni-Leben, Events. Außerdem soll die Website aktueller gehalten werden, auch im Bezug auf englische Texte und es sollen Instagram-Posts und Stories rechtzeitig veröffentlicht werden. Eventuell ist möglich, die Website dieses Jahr von Contao auf ein anderes Content Management System zu wechseln. Zudem wollen wir im Laufe des Jahres eine Fotosession für eine neue Sammlung an Bildern machen.

Website Die Inhalte auf der Website (insbesondere Gremien, FSR/FSV und Referate) wurden aktualisiert. Danke an das Website-Team!

TOP 2: Veranstaltungen (18:33 – 18:48 Uhr)

Seit der letzten FSR-Sitzung hat eine TeaTime stattgefunden. Sie dauerte wesentlich länger als geplant, weil es viele interessante Diskussionsthemen gab.

Am Mittwoch (24.01.) findet das Wüffeln statt. Wenn ihr Schichten übernehmen wollt, tragt euch gerne ein! Es ist die letzte reguläre Veranstaltung in diesem Semester. Beim Wüffeln wäre es außerdem hilfreich, wenn das Büro nicht als Platz für Übungsaufgaben benutzt wird, sondern frei bleibt für das Wüffeln. Wir verteilen Ankündigungen für das Wüffeln (am 24.01. ab 14 Uhr) sowie ggf. für die SP-Wahl:

Vorlesung	Mensch
AlMa I	Felina
GdM I	Yannick
EinfAlg	Edvin

Louis erinnert daran, dass in der Viertelstunde vor dem FSR ein regelmäßiges Veranstaltungsreferats-treffen stattfindet.

Die Fachschaft hat Metrokarten, diese laufen aber momentan noch auf Marena, weil sie zu der Zeit ausgestellt wurden, als sie FSR-Vorsitzende war. Demnächst sollen sie auf den neuen FSR-Vorsitz aktualisiert werden (insbesondere auch für die KoMa) – nach der nächsten FSV-Sitzung.

Simon schlägt vor, wieder eine Semesterabschlussparty zu machen und wir machen ein Meinungsbild, wann sie relativ zur ersten Prüfungsphase stattfinden soll.

vorher	währenddessen	danach
0	1	$n - 1$

TOP 3: Erstifahrt (18:48 – 19:03 Uhr)

Florian berichtet. Da Stadtkyll schon komplett ausgebucht ist, können wir dort dieses Jahr nicht hinfahren. Es gibt Hütten vom DAV Köln und Düsseldorf in der Nähe des Rursees, die jeweils ca. 45 Plätze haben und in ca. 10min Fußreichweite liegen. Florian schlägt vor, eine der beiden Hütten voll zu mieten und als Hauptort zu verwenden, und ein paar Personen in der anderen Hütte unterzubringen. Es gibt den Vorschlag, die Kölner Hütte zu buchen und etwas überzubelegen und evtl. dann nur mit etwa 50 Erstis zu fahren. *Verfahrensvorschlag*: Das Erstireferat schickt Informationen über die beiden DAV-Hütten in den Matternost, und wir beschließen nächste Woche etwas. Das Erstireferat wird bei der Hütte anfragen, inwieweit man überbelegen darf. Wenn ihr weitere Vorschläge habt, meldet euch gerne!

Wir wollen außerdem schonmal Stadtkyll für 2025 vorreservieren, sodass das künftige Erstireferat im Januar 2025 entweder einen Vertrag unterschreiben kann oder kostenfrei nicht buchen. Dafür wäre das Wochenende 17.-19.10.2025 priorisiert.

Der FSR möge beschließen, dass Stadtkyll für das Wochenende vom 17.-19.10.2025 kostenfrei vorreserviert werden soll.

Der Beschluss wird abgeklopft.

TOP 4: Anschaffungen (19:03 – 19:08 Uhr)

Momentan ist fsmm.usp-connection.de unsere Mattermost-URL. Sie gehört insbesondere keiner aktiven Fachschaftsperson. Lorenzo kann bei Strato die URL fsmath-bonn.de für 0.05 € pro Monat für ein Jahr kaufen, anschließend kostet sie 1.00 € pro Monat.

Der FSR möge beschließen, für 0.60 € die beschriebene Domain bei Strato zu kaufen.

Der Beschluss wird ohne Gegenrede abgeklopft. Lorenzo kümmert sich, danke!

TOP 5: Kurse (19:08 – 19:12 Uhr)

Felipe berichtet über den aktuellen Stand der Repetitorien. Es wird zwei Ana I Repts und je ein Rep für LA I, AlMa I, Ana III, Topo I, EinfAlg und GdM I. Tutor*innen für WTheo und EDM werden noch gesucht. Wenn ihr Interesse habt, wendet euch an Felipe. Danke an Felipe für die Orga!

TOP 6: Sonstiges (19:12 – Enduhrzeit Uhr)

Klopapier Das Klopapier für die Semesterferien steht an. Wenn ihr Themen (außer Repts und Prüfungsvorbereitungen) habt und/oder mitwirken möchtet, wendet euch an Jessi! Wir suchen außerdem immer Menschen, die Lust haben, sich (kreative) Rätsel auszusuchen!

Mental Health Um 14 Uhr trifft sich morgen das Mental Health-Unterreferat des Gleichstellungsreferats. Wenn ihr mitwirken möchtet, kommt gerne im Fachschaftsbüro vorbei.

Math.-Nat.-FK Es findet nächste Woche Montag, 22.01.24 um 18:15 Uhr, ein Treffen statt, bei dem es unter Anderem um Lernräume gehen soll.

Hilfsfonds Es gibt Hilfsfonds für Studierende, die vom Studiwerk unterstützt werden. Edwin erinnert daran, dass das Angebot existiert.

Dokumentenverwaltung Felina schlägt vor, einen AK einzurichten, der sich damit beschäftigt, Ordnung in der Dokumentenstruktur zu erhalten. Johannes und Elbrus würden sich darum kümmern. Es wird vorgeschlagen, diesen AK als Unterreferat in das Büroreferat einzugliedern. Das tun wir so. Danke!

Kino Louis gibt ein Kino-Update. Es wird Herr der Ringe. Dienstag wird es ein weiteres Treffen mit Paul geben, vermutlich gefolgt von einem Instagram-Aufruf, um Interesse abzufragen.

Ferien-AWDs Darüber werden wir nächste Woche sprechen.

Beamer im KHS Der Beamer im kleinen Hörsaal ist sehr laut und stört einige Studierenden bei der Konzentration in der Vorlesung. Es gibt den Vorschlag, der QVM-Kommission vorzuschlagen, einen neuen Beamer anzuschaffen. Leider hat die letzte QVM-Sitzung letztsens erst stattgefunden. Louis merkt an, dass wir nach Möglichkeit den alten Beamer reparieren sollen, anstatt ihn zu ersetzen. Lorenzo C. schreibt Welter dafür eine Mail. Danke!

Tafeln im HSZ Im Hörsaalzentrum gibt es drei Tafeln hintereinander, aber die Tafelschiene ist etwa so hoch wie zwei Tafeln. Das ist irgendwie zu wenig. Lorenzo C. schreibt auch das in die Mail an Welter. Danke!

Rektoratsfragen Wir sammeln Fragen für das Rektorat (siehe TOP 1). Louis schlägt vor, das Rektorat zu fragen, wie sie damit umgehen, dass Laufzeiten von manchen SHKs zu kurz (also kürzer als ein Jahr) vertraglich festgesetzt werden sollen. Lorenzo C. merkt an, dass WHF-Löhne nach der SHK-Lohnerhöhung konsequenterweise auch erhöht werden sollten. Er gibt Edvin eine Formulierungsidee.

Handarbeitsgruppe Sophia wurde von einer Studentin angesprochen. Es gibt eine Gruppe von Mathematiker*innen, die Handarbeit machen, die sich über eine Ankündigung auf WhatsApp freuen würden. Wir wollen die Aktion unterstützen, aber es nicht auf Instagram oder auf unserer Website bewerben. Bis zur nächsten Sitzung überlegen wir uns, wie wir das bewerben, um genügend Menschen zu erreichen, aber eine Überfüllung vermeiden.

Alte Erstzeitungen Im Büro liegen mehrere Kartons mit alten Erstzeitungen. *Verfahrensvorschlag:* Wir überprüfen das Archiv, aktualisieren es ggf., kündigen in den WhatsApp-Gruppen an, dass wir noch n Erstzeitung aus dem Jahr x haben, welche wir abgeben würden, und den Restbestand werfen wir später weg. Felina schreibt eine Nachricht für die Gruppe, dass Abholung während AWD-Zeiten möglich ist.

Lernplätze Wir machen ein Meinungsbild, ob es genügend Lernplätze gibt.

Ja	Keine Ahnung	Nein
1	1	$n - 2$

Wir wünschen uns außerdem mehr Lernplätze mit Strom sowie mehr Gruppenarbeitsplätze und Räume, wo man in Ruhe Videokonferenzen führen kann. Wir wollen das auch an die Fragen an den Rektor anbringen.

ToDo Johannes bittet darum, wenn ihr Aufgaben für den AWD habt, dass ihr eine Mail an die awd@-Adresse schickt, die mehr Details enthält.

Social Media Wir werden den Twitter- und Facebook-Kanal der Fachschaft inaktiv stellen und dort eine Notiz dafür hochstellen.

Bollerwagen Dieser funktioniert wieder. Danke Simon!

19:48 Uhr: Simon schließt die Sitzung.

Simon Korswird
Sitzungsleitung

Daniel Emse
Protokoll